
 

 

证券代码： 300190                                 证券简称：维尔利 

债券代码：123049                                  债券简称：维尔转债 

 

维尔利环保科技集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2024-002 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研          □ 分析师会议 

□ 媒体采访             □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会           □ 路演活动 

□ 现场参观 √ 其他 （电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

北京高熵资产管理有限公司邓浩、钟诚、韩佳运；上海国际信托

有限公司 何子卿 

时间 2024 年 7 月 4 日 

地点 线上电话会议 

上市公司接待

人员姓名 
 董事会秘书 杨刚   

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、公司近几年环保工程营收波动原因？ 

回复：近两年公司工程业务营业收入下滑的原因主要包括市

政公用领域的投资减少，我们作为解决方案供应商，由于前端投

资减少，每年的新增订单下滑，相应导致收入下降。未来公司对

于工程项目公司也将主动筛选毛利水平良好，或支付条件较好的

项目。面对工程类业务营收下降对公司收入带来的影响，公司也

在不断扩大运营项目规模，倚靠运营项目为公司带来收入增长。

自 2019年至 2023年，公司运营项目的收入连续 5年增长，2023

年度公司运营项目产生的收入接近总收入的 50%。下一步，公司

将依托自身运营经验和技术优势，充分挖掘庞大的存量工程客户

资源，以委托运营或提供售后的方式进一步扩大运营收入规模。 

2、公司未来业务发展方向有哪些？ 

回复：公司于 2022 年形成新的战略方向，将从环保工程服



 

 

务商向资源化、能源化方向转型，依托公司现有资源和渠道，开

发生物天然气、废弃油脂深加工、一般工业废弃物资源化方面业

务。 

3、除了下修，应对可转债是否有其他解决方案？ 

回复：公司对于转债事项也一直和投资者保持沟通。公司认

为妥善解决转债问题一方面要通过经营业绩的改善与提升带动

股价提升，促进转股。另一方面要做好资金筹措准备工作，公司

目前也在通过多种渠道去筹措资金。资产处置方面公司也在推进

包括固定资产、参控股的特许经营项目等快速变现。公司 2020

年投资的湖南省建筑设计院集团股份有限公司目前已于新三板

正式挂牌，后续公司退出也可实现一定的资金回流。上述工作客

观上仍旧需要一定时间，与此同时公司近期也与常州市国资股东

就转债事项进行了详细沟通、交流。 

4、公司生物天然气业务的发展情况如何？ 

回复：公司专门设立了全资子公司开展生物天然气业务。公

司子公司杭能环境在沼气行业深耕多年，公司依靠其技术优势、

项目积累，围绕所有能产生沼气的场景如垃圾焚烧项目、渗滤液

项目、餐厨垃圾项目、农业废弃物项目、工业厌氧等开发潜在生

物天然气项目。该类项目制成的生物天然气可直输城市燃气管

网，以现有产 2万方/天生物天然气项目为例，按 3元/方价格估

计，年销售额可达 2250 万元。目前，同类项目在手订单已形成

一定规模。 

5、应收账款问题如何改善？ 

回复：公司今年成立了专门的应收账款部门，对于三年以上

的老旧应收账款，公司也压实到人，公司董事长也亲自进行部分

应收账款的催收工作。并且从去年起公司增加了诉讼、仲裁等催

收方式的使用频率，也取得了一定效果。 

6、是否有类似西安项目这种餐厨类项目未来的资产处置计

划？ 

回复：公司去年处置了子公司西安维尔利环保科技有限公



 

 

司，获得了一定的现金回流。去年 11 月《关于规范实施政府和

社会资本合作新机制的指导意见》文件出台后，进一步开放了民

企对 PPP项目及特许经营项目的的投资控股，与此同时对于央企

国企来说可能会产生一定的项目收购、并购需求，一些具有区位

优势的餐厨、厨余类特许经营项目显现出稀缺性。公司对于其他

参控股的特许经营类项目也在推进处置工作，一方面可以盘活存

量资产，另一方面也为转债事项做资金筹划准备。 

7、银行贷款利率水平如何，授信与贷款都正常吗？ 

回复：公司银行贷款综合利率水平在同期 LPR左右，目前公

司的转贷正常，授信通畅。 

8、一般工业废弃物资源化业务进展如何？ 

回复：目前，公司已在上海、无锡和常州布局、投运了三座

RDF工厂，合计生产 RDF21.6万吨、生物质颗粒 6万吨，满产后

产值可达 1.5 亿元/年。其中，常州项目已与常州市新北区签署

14个智能化基础收集设施的运营管理协议,在全区范围内开展一

般固体废物集中收运并集中进行资源化生产。 

9、新业务的市场需求和资金需求？ 

回复：除了生物天然气业务，其他两项业务所涉及到的投资

金额较小。生物天然气单个项目投资金额约为 2000 万元左右，

银行认可项目产生的稳定现金流作为第一还款来源，可进行多个

项目打包融资。生物天然气制成后输送城市管网，公司同时也在

探索工业园区用气以及与大型气体供应商之间合作的模式。 

10、公司是否考虑删除可转债转股价不得低于每股净资产的

条款？ 

回复：公司进行了案例查询以及相关咨询。目前市场上暂无

完成修改取消该条款的现行案例。公司披露的《创业板公开发行

可转换公司债券募集说明书》是经过证监会注册的，若进行修改

也需一定的流程，应投资者要求，具体的事项公司仍在做进一步

探讨和咨询。 

11、公司自己考虑回购可转债吗？ 



 

 

回复：公司回购转债可以向市场表达对于自身债券价值的信

心，公司也就此事项做了相关咨询，经与法务部门讨论，该事项

于法律实质上仍然存在一定探讨空间，但目前市场上没有上市公

司自行回购可转债的案例。 

12、汇恒环保的经营情况如何？ 

回复：公司子公司汇恒的业务范围包括市政污水、园区废水处

理，其于 2019年开始业务转型，从市政类业务转向工业类业务，

汇恒目前开拓了酒厂废水处理业务，至今，工程及运营订单累计

金额近三亿元，已与贵州茅台、四川郎酒、贵州安酒、史丹利中

赤酒业、贵州金沙酒业等形成了合作，未来也会围绕赤水河两岸

的酒厂废水处理开展业务，不断提升酒厂废水处理领域市场份

额。 

13、公司与各省级环保平台是否后续有合作？ 

回复：省级环保平台更多的是发挥资金及地方政府支持方面

的优势，而公司可以提供技术支持，希望未来双方可以在建设运

营或者委托运营类项目上达成合作。    

 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2024-07-04 

 


